

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año II. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2.º

Valls 17 de Junio de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre, 1'50 pesetas.

Anuncios a precios convencionales.

Número

40.

A nuestros agricultores

Al que de vosotros el espíritu de clase no tenga fuerza para hablarle con suficiente elocuencia, que preste oído a lo que su conveniencia personal le diga:

Después de las enseñanzas que las vicisitudes porque ha pasado el problema del sulfato de cobre nos ha dado, por elemental deber de previsión y por los fueros de la dignidad de nuestra clase, venimos obligados los viticultores a sumar nuestros esfuerzos para crear el remedio que evite la repetición de vergonzosos regateos, de incertidumbres angustiosas, de humillantes disposiciones oficiales, en las que al negarnos el crédito, que se concede al menos prestigioso comerciante, se ha puesto en entredicho nuestra honorabilidad y nuestra solvencia.

Es cuestión de dignidad, es deber de clase, contestar a los que sin conocernos nos gobiernan con hechos demostrativos de que el viticultor catalán no es un desdichado mendigo que implora por sistema, ni un capacitado menor, sino un ente viril en la plenitud de su desarrollo y de sus energías, sobrado de vigor para bastarse por sí.

A evidenciar que esto es cierto van dirigidas las gestiones emprendidas y los estudios hechos por la Comisión que en la reunión de entidades agrícolas de esta provincia de 18 de Abril último se nombró, para dar cuerpo a la idea allí lanzada, de establecer una fábrica de sulfato de cobre al exclusivo servicio de los viticultores de la provincia, creada a base de cuotas mínimas, aportadas por todos ellos en cantidad proporcionada a sus medios personales.

Esta Comisión, hoy convenientemente asesorada, se dirige a todos los viticultores de la provincia para decirles que el remedio es seguro, que es prácticamente posible, y que bastará quererlo para tenerlo.

Estamos convencidos de que para reunir a todos los viticultores de esta provincia, bastará llamarlos invocando los sagrados fueros de la dignidad de nuestra clase; pero si, lo que no es posible, alguno a este llamamiento fuese sordo, sepa que al mismo tiempo que vamos a reivindicar celosamente nuestro prestigio, vamos también en derechura a librar a nuestra clase de la explotación indigna de fabricantes, que sin miramiento a las penurias que nos agobian, hacen des-

piados, con la alquimia de nuestra necesidad, oro de nuestra sangre.

¡Viticultores! Esta Comisión, después de un estudio detenido, os repite que es viable la idea de que tengáis una fábrica vuestra, que trabaje para vosotros, que os dé esa sal que es vuestro pan, en la cantidad que hayais de menester y a un precio mínimo, que jamás os imponga en su empleo economías peligrosas.

Y os dice más: os afirma que el día en que por el esfuerzo aunado de todos vosotros pongais la primera piedra para levantar el edificio de vuestra fábrica, pondreis con ella también la primera piedra al monumento de vuestra rehabilitación moral y económica.

Si en vosotros no están dormidas las nobles ansias de dignificaros, traed a este monumento vuestra piedra.

Si en alguno vibra solamente la fibra del interés material, que traiga su modesta cuota, que ella le rendirá ciento por uno.

Se os llama para que contribuyais a fundar la primera fábrica agrícola, donde junto con el sulfato, que remedie vuestros viñedos, se elabore vuestra emancipación de los que os explotan, y si no queréis con vuestra indiferencia declarar que esa explotación es justa, estudiad las bases extractadas que os proponemos para constituir la Asociación y suscribid la cuota que os corresponda.

Las bases son las siguientes:

Se creará una sociedad que actuará bajo la denominación de "Sindicato de Viticultores de la Provincia de Tarragona", cuyo domicilio social se fija en Tarragona, a todos los efectos legales.

El objeto de esta asociación será la fabricación de sales de cobre y aquellos otros productos que la ciencia aconseje como eficaces para combatir las enfermedades de la vid, para el exclusivo uso de los asociados.

La distribución de productos a los asociados, se hará en proporción al capital que hubieran suscrito en la siguiente forma:

Por cada acción que se posea, se tendrá derecho a adquirir de la Sociedad, hasta 50 kilogramos de sulfato de cobre, pero no más; es decir que el que precise de hasta 100 kilogramos de sulfato, deberá suscribir dos acciones; el que haya de menester 200 kilogramos suscribirá cuatro, etc., pudiendo sin embargo retirar menos de lo suscrito o pedido, si le conviene.

En el caso de que a un asociado le

precisara para sus necesidades una cantidad superior a cinco mil kilogramos, deberá suscribir el número de acciones correspondiente a la cantidad que necesite, pero no se le entregará cantidad superior a los cinco mil kilogramos sin autorización especial de la Junta de gobierno, que la otorgará después de comprobar la necesidad real del asociado.

Los productos que la Sociedad elabore se entregarán solamente a los asociados a precio de coste y únicamente si hubiese sobrantes podrán cederse a agricultores no asociados y en años de penuria en el mercado de ellos.

El capital social se fija en quinientas mil pesetas; pero esta cifra podrá ampliarse sin límite, si dentro del plazo de constitución de la Sociedad las cantidades suscritas la superaran, y una vez constituida, si la Junta general de socios acordaba la ampliación.

Este capital estará representado por 50.000 acciones nominativas de valor diez pesetas cada una, las cuales no devengarán interés.

El capital suscrito se desembolsará por mitad en dos plazos: uno en el acto de suscribirlo y el segundo cuando lo disponga la Junta de gobierno.

La Sociedad dispondrá de un capital de reserva equivalente al 20 por 100 del capital efectivo desembolsado.

El capital de reserva se formará mediante un recargo en los productos cedidos a los socios, que no podrá exceder del 7 por 100 del precio de coste del producto y solamente imponerse en los años en que la Junta de gobierno lo acuerde, mientras en su totalidad no esté cubierto o haya sufrido mermas.

Podrán ser socios todos los que cultiven o sean propietarios de predios rústicos enclavados dentro de la provincia de Tarragona.

Para pertenecer a la Junta de gobierno será condición indispensable no ejercer el comercio, aunque esa profesión se simultanee con el ejercicio de la industria agrícola.

El socio al cual se probara que total o parcialmente había cedido los productos adquiridos en la Sociedad a un comerciante le será devuelto el capital suscrito y desembolsado y será expulsado de ella.

Los socios en el mes de Diciembre de cada año declararán las cantidades de productos que vayan a adquirir en el año.

La Sociedad podrá en todo tiempo ampliar los fines para que se crea, si la junta general lo acordase.

En caso de disolución de la Sociedad, se liquidará su capital y se repartirá a prorrata de las acciones emitidas.

A los suscritores, en el acto de la entrega del primer plazo, se les librará un resguardo provisional, que se cangeará por el título o títulos definitivos, después de constituida legalmente la sociedad, y habrá de servirles para ser admitidos en la junta general de constitución.

LA COMISIÓN.

NOTA.—Los agricultores que deseen conocer más detalles, pueden dirigirse por escrito, al señor Secretario de la Cámara Agrícola Oficial de la provincia de Tarragona, D. Luis Ballester.

El banquete a Romanones

En la prensa de Madrid y Barcelona leemos que se ha celebrado en la Corte el banquete de los diputados y senadores liberales por Cataluña, en obsequio al Jefe del Gobierno.

Ni en la lista de los asistentes ni en la de los adheridos hemos leído el nombre de D. Alberto Dasca Boada, diputado a Cortes por el distrito de Valls-Montblanch (Cataluña).

Ante tan significativo hecho se nos ocurre una duda.

Es que Dasca ha dejado de ser liberal? Es que dejó de invitársele al banquete por no considerársele con suficiente personalidad para codearse con las relevantes figuras del liberalismo catalán que tomaron parte en él? O es que los heterogéneos elementos en cuya exclusividad vive no le permiten obrar con la libertad suficiente?

De paso que *La Crónica* y *L'Escut* desvanecan el equívoco, esperamos nos definan la actitud de su protector y diputado D. Alberto Dasca y Boada, frente al magno problema catalán planteado en el Congreso.

Ya que el propio D. Alberto no sabía explicarla.

Y esperamos sentados.

Sección de Montblanch

Esperando respuesta

El martes próximo pasado enviamos la siguiente carta a la Redacción de *L'Escut*:

«Montblanch 13 de Junio de 1916.

Sr. D. Juan Poblet Teixido, ex-Secretario municipal y abogado.

Presente.

1.º Diga V. D. Juan Poblet Teixido, (a) Pacuelas, ser cierto que V. era el redactor y fac-totum de *El Poble*.

2.º Diga ser cierto que en ese papelucho se insertaron dos cartas anónimas, que seguramente V. se habría avergonzado de firmarlas, contra el Director del «Banco di Roma», D. Juan Sanfeliu,

3.º Diga V. ser cierto que cobró, no del «Banco di Roma», sino de este señor setenta y cinco pesetas.

4.º Diga V. que cobradas estas pesetas, El Poble no escribió ya más epístolas contra dicho Sr. Juan Sanfeliu.

Hasta el jueves próximo día 15, esperamos su respuesta Sr. Poblet.

Los de Lo Baluarti.

La respuesta no ha llegado, ni llegará; porque D. Juan Poblet Teixidó, cuando se le cantan las verdades del barquero cara a cara, es un muerto, una Momia, como le dijo en plena sesión municipal el actual alcalde D. José Poblet Calderó.

Diálogo Gedeónico

—Estoy fatigado; figúrate tu que después del «banquete» he tenido que asistir a 161 casos de «colerina». Gracias a que no ha pasado de aquí la cosa, porque...

—Como: ¿161 casos? No fuisteis 162 los asistentes?

—Sí; pero a prevención no comí de todo lo que se sirvió. He ahí porque tan sólo fueron 161 los atacados.

—Entonces dí que fue un «banquete colerino».

—Sí, por todos conceptos. Un fracaso, por el número de los banqueteadores, pues después de los viajes de la comisión a los pueblos de la Conca, de los otros viajes del Sr. Dasca preparatorios del «apet», y del «bombo» con que fue anunciado en la prensa local y de provincias, parecía que había de hundirse el firmamento. Y apesar de tales esfuerzos ¡ya véis! sólo pudimos congregarnos 162 comensales.

—Y es lástima, porque para oír los discursos valía la pena de hacer un sacrificio.

—Especialmente el del Sr. Dasca. ¡Era de ver la emoción de los presentes cuando sacó la caja de los truenos contra la Arrendataria del Contingente provincial! ¡qué bien lo dijo!

—Como que es su especialidad.

—O su manía. Sino lee sus únicos discursos en el Congreso. Habla Nougés. Dice Dasca: «Soy de la misma opinión». Manías, hombre manías!

—Y no puede tener cierta relación esa manía de hablar Dasca de lo que no entiende, refiriéndose al Contingente provincial, con la otra manía de su director político D. Indalecio? Si; la de arreglar y reorganizar la hacienda provincial.

—Puede que sí. Por que este es también de los que van siempre a la zaga de arreglar las cosas ajenas, cuando de ello puede sacar algún provecho.

—Y como aplaudiría la hija de Dasca!

—Si no estaba en el banquete.

—Que no, dices? Pues yo bien la ví. Por cierto que la recojí la siguiente frase: «ahora sí que parezco toda una señora».

—Pues te digo que no.

—Pues repito que sí. Y muy hueco que estaba su hermano.

—Pero, que estás diciendo? Si Dasca no tiene ningún hijo varón.

—Pero, es que en el anterior banquete de la anterior victoria, recordarás que le salió un nuevo hijo en Poblet Calderó. Pues si este se le ofreció como hijo, y él lo aceptó como padre, y la jamoncita, (gratis el reclamo) de su hermana prestó como se dice, su conformidad, es evidente que ambos hermanos deben ser considerados en igual categoría respecto al Sr. Dasca.

—Ah, vamos! sí, es verdad. Pero es que además, le corresponde tomar parte activa en esos espectáculos, por derecho propio. De igual manera que la tomaba en otros asuntos de índole muy...

intima que la forzaban a exclamar «quien más mira menos vé».

—Te referirás a épocas ya remotas...

—Vaya un modo indirecto de llamar vieja a una soltera.

—Con que lo sea, basta. Y, es verdad que dirige la política de su hermano?

—De igual manera que en aquellas épocas remotas de que antes te hablaba dirigía las iras de la familia contra Poblet Civit.

—Y qué sabes tu de eso?

—Lo que irá saliendo, a medida que las circunstancias lo permitan. Visitas nocturnas; cambio de monedas de oro, cuya procedencia hay quien no ignora; amistades peligrosas para el cuerpo y para el alma; viajes a cercanos pueblos con las consiguientes repulsas por parte de los interesados, y todo ello ilustrado con fotografías interesantes.

—Y del discurso del ex-secretario de Constantí, que me cuentas?

—Como supuse lo que diría, no le escuché. Es de suponer que diría que en la secretaría todos son enredos, que nada está en su lugar, que ya está formado el inventario que tanto interesaba al Sr. Serra, y que desde que tiene colocado a su futuro yerno ya no debe interesarle tanto, puesto que ha dejado de preguntar por el estado en que se encuentra.

—Esto no lo diría para no molestar a Poblet Teixidó.

—Y a propósito: se me ha asegurado que en la Secretaría se han admitido escritos presentados por distintas personas de las interesadas y ni se les ha preguntado si se creían perjudicadas ni se les ha exigido la presentación del poder.

—Y es natural. Así como hay quien al adversario le trata con más escrupulosidad para evitar torcidas interpretaciones, hay otros que en eso de los escrúpulos están a la altura de sus convicciones.

—Sabes quien me extrañó que asistiese al banquete? Malet. Y, sabes porque? Pues porque cuando se dió un banquete al gran Mellá, Malet, entonces jefe de la agrupación carlista, no asistió. Y se dijo que al ser rogado para que no faltara, contestó que no asistía porque con el dinero que había de costarle tenía lo suficiente para pasar la familia toda la semana. Y Dasca, no sólo no es carlista, sino que ni siquiera gran, como Mellá.

—Es que tal vez no le haya costado ahora ni un céntimo.

—Querrás decir que no todos los asistentes han pagado el importe de su bolsillo?

—Sólo de Valls, vinieron 90.

—90, tal como suena.

—Y Dasca quedaría satisfecho.

—Y tal; como que el día anterior, y para que no faltase ningún detalle envió a su director D. Indalecio. Después dijo Dasca: «estoy más satisfecho porque en el banquete no hay ningún vividor».

—Sería alguna alusión personal.

—Y los pobres electores, o los electores pobres que votaron a Dasca, que han ganado con eso del banquete?

—Dice Dasca, y a mi parecer con razón, que entiendo pagado el favor con las 15.000 pesetas que le costó la elección de la villa.

—No hubiera sido más práctico que Dasca hubiese rehusado el banquete y se hubiese repartido lo que costó en alguna obra de provecho para la población, o para aliviar la desesperada situación de más de un desgraciado que no sabe donde ir a buscar una arroba de pan para sus hijos?

—Claro que sí. Pero entonces, hubie-ra tenido que renunciar también a la satisfacción experimentada, que en la...

insignificancia de ciertas gentes tiene una mayor importancia que el alivio de la miseria.

—Como en otras, la de los odios, que como dice Malet, deben guardarse en el fondo del corazón para saciarlos con oportunidad.

—Hipocresía, llamamos a eso, en el «argot» tabernario.

Una biografía

Hemos recibido para su publicación en esta sección, una muy bien acabada y sentidamente escrita obrita, que lleva por título: «Biografía de D. Juan Poblet y Teixidó, Abogado, Secretario general de la Cámara agrícola oficial de Montblanch y la Conca, Vocal del Consejo provincial de Fomento, Cabó de Somatén del partido de Montblanch, ex-Secretario del Ayuntamiento, ex-Presidente de la Associació Catalanista, Representante de la Lliga del Bon Mot, etc., etc.».

Se nos ruega, en la carta acompañatoria, que después de prologarla, la demos a la publicidad en esta sección.

Verdaderamente, por tratarse de un trabajo escrito con gran precisión y claridad de concepto, en el cual brilla además un estilo de dicción que le hace comprensible al «baix poble» que con el «biografiado» entendemos que hemos de estar en constante comunión; y por la envidiable popularidad que por su incesante trabajo en bien de la cultura local se tiene merecida, creemos que será recibida por el público con el mismo agrado con que nosotros la hemos saboreado.

Particularmente el capítulo dedicado a describir sus amores de la juventud, no tiene desperdicio; pinta con una realidad tan exacta los personajes que intervienen en las escenas de amor del biografiado, que no parece sino que hubiese tomado parte activa en las escenas dibujadas.

En una palabra: es una biografía tan perfecta y acabada, que aparte la modestia del biografiado, tenemos la seguridad de que ha de sernos agradecida su publicación, y aplaudido el autor, hasta ahora anónimo. Y decimos «hasta ahora», porque antes de terminar la publicación averiguaremos su nombre del mismo modo que hemos averiguado el de otros anónimos que han dado mucho juego.

Y estamos ya, casi, al final. Por hoy no decimos más. Hasta la semana próxima.

De la administración municipal

Sabemos que los impuestos municipales continúan cobrándose en la oficina de la recaudación de contribuciones y que continúa costando, la cobranza, el siete por ciento.

Sabemos que no se pagan atenciones tan sagradas como el alquiler de la casa habitación de la oficina de telégrafos.

Sabemos que el Ayuntamiento está apremiado para el pago de las atenciones del Tesoro y que ningún concejal ha protestado de los pagos hechos en perjuicio del Estado. Antes, sí; antes se protestaba de todo pago mientras no fuesen saldadas las deudas con el Estado y con la Diputación provincial.

De los gatos

Son malos bichos esos gatos. Desde que se han enterado de que la autoridad les tenía condenados a arresto por tres meses, hacen más de las suyas.

Sabemos de más de una mujer de su...

casa, que suelen ser las mejores amigas de los felinos, que está disgustadísima pensando en las consecuencias que pueden acarrearle a su simpático amigo si se le encuentra por esas calles en flagrante delito de quebrantamiento de condena.

Y a propósito de eso: No podría darse una orden a las ratas y ratones para que no salieran de sus escondrijos mientras durase el arresto de sus enemigos, los gatos?

Porque es lástima que mientras los pobres gatos, que ningún daño han hecho, se ven privados de libertad, las ratas y ratones campen por sus respetos.

Malet, revisero

Malet no ha estado nunca en ningún cine.

Pero Malet sabe que esa clase de establecimientos suelen ser «antros de corrupción» y «centros de malas costumbres».

Y Malet, guarda vigilante de las buenas costumbres, pero al mismo tiempo devoto observador de las suyas, se entera de las canciones que se cantan en el cine escuchando presto el oído desde la puerta cerrada del cine.

El repeso

Esta semana han sido repesados algunos comestibles.

Seguramente se habrá decomisado la falta de peso, si alguna se ha observado.

Nuestro aplauso a la autoridad que lo dispuso. Duró con los defraudadores.

Como el Ayuntamiento cuenta con algunos industriales, lanzamos la idea de que sean semanalmente publicados los nombres de los contraventores a las ordenanzas, y el de los no infractores.

El porta-voz oficioso podría publicar la lista y así se evitaría que las gentes pensasen mal.

¡Si lo somos tan mal pensados!

¡Y tanto!

El concejal D. Francisco Sanromá y Miró fue denunciado y castigado con la multa de cinco pesetas por haber introducido cierta cantidad de tocino sin el pago de los derechos correspondientes.

Pero el mismo concejal, como otros concejales, tiene abierto establecimiento de esos que se prestan a falta de peso.

Y el alcalde, establecimiento, no matriculado, Sr. Foraster, y almacén de venta al por mayor, tampoco matriculado, Sr. Foraster, que también son factibles de falta en cantidad y en calidad.

Y del repeso, análisis, medidas, etc. debe resultar que uno y otros están conformes a ley, que es y sería para los interesados, la mejor propaganda y más barata que los pomposos anuncios del poco leído L'Escut.



T. CUSIDÓ MODISTA San Antonio, 81. VALLS



APERTURA DE LA TEMPORADA

REVULSIVOS

En Montblanch se celebró el lunes último el banquete de la victoria, bajo la presidencia del Sr. Dasca.

Aunque no asistimos al acto por falta de invitación y de dinero, nos consta que acarreó a los asistentes abundante diarrea.

Afortunadamente para los dolientes la cosa fué pasajera y de ello nos alegramos.

Pero no deja de ser simbólico lo ocurrido.

Y menos mal que las diarreas no fueron acompañadas de vómitos.

Porque entonces hubiera sido el Te Deum, la Hipotenusa, el Diluvio.

Hasta ahora sólo ha tenido consecuencias el banquete para el chaleco y los calzoncillos de los concurrentes.

**

Parece que los oradores del banquete de la victoria casi todos se sintieron Cambós y afirmaron el triunfo del nacionalismo en tiempo muy próximo, los comensales se bastaban para conseguirlo, como consiguieron el del señor Dasca.

Si no hay quien dé más. Porque si hay quien dé más, no quedan ni comensales para contarlo.

Y si no que lo cuenten al Marqués de Camps.

Que no pudo contar ni con el verbo de la «Asociación».

En una de las últimas sesiones celebradas por el Ayuntamiento se propuso el Sr. Pallarés hacer constar en acta su gratitud a D. Francisco Dasca por haber cedido gratuitamente el terreno necesario para edificación del edificio donde ha de instalarse la Biblioteca donada por la Mancomunidad Catalana y por el Sr. Moragas que del acuerdo se enviará certificación al Sr. Dasca.

Pero al Sr. Castells le pareció poco todo esto.

El hombre quiere mayor solemnidad.

Con este motivo es de suponer que se acordará la indispensable procesión con asistencia de gigantes y cabezudos.

A pesar de que estos pueden quedarse quietos en su albergue.

Por sustituirlos perfectamente algunos de nuestros señores concejales.

Que per a fer els gegants se pintan solos.

Y a cabezudos no hay quien les gane.

**

Durante las pasadas fiestas de Pascua visitó nuestra ciudad el coro «La Unión» de San Sadurn de Noya.

Con este motivo nuestro querido alcalde D. Pepito, hubo de pronunciar elocuentísimos discursos de salutación y de despedida, que dejaron maravillados a los beneméritos coristas.

Los cuales marcharon satisfechísimos de los agasajos y atenciones recibidas.

Siendo de lamentar ciertos incidentes ocurridos por las múltiples atenciones que agobiaban la de D. Pepito, que la historia apellidará el *Componedor*.

Sección Religiosa

SANTORAL DE LA SEMANA

18 Domingo.—1 desp. Pent.—La Santísima Trinidad. Stos. Ciriaco, Marco y Sta. Paula, mrs., y Sta. Marina.

19 Lunes.—Stos. Gervasio y Protasio, mrs., y Sta. Juliana de Falconeri.

20 Martes.—San Silverio, papa y mr.; Santa Florentina; Stos. Inocencio, Macario y Novato.

21 Miércoles.—Stos. Luis Gonzaga, confesor, y Martín de Tongreo, obispo.

22 Jueves.—El Santísimo Corpus Christi. Stos. Paulino, obispo, y Acacio y compañeros mártires.

23 Viernes.—San Juan, presbítero y mártir; Santa Agripina, y San Zenón.

24 Sábado.—La Natividad de San Juan Bautista; Stos. Fansto y compañeros mártires.

**

CULTOS

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA

Mañana domingo. Misas a las horas de costumbre; a las nueve y media oficio conventual con explicación del Evangelio.

Tarde. A las seis función propia del final de Cuarenta Horas.

Lunes. En la Misa de las ocho ejercicios dedicados a San José, propios del día.

Día 22. Festividad del SS. Corpus Christi. Misas a las horas de costumbre y oficio solemne con orquesta y sermón que predicará el elocuente orador sagrado, P. Franciscano Rdo. José Siguan.

Tarde. A las seis Vísperas solemnes cantadas por la Rda. Comunidad y a continuación la tradicional procesión que recorrerá el curso de costumbre.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO

Mañana domingo. Misas a las horas de costumbre, así como el oficio en el que habrá sermón. En la función de la tarde, último día de las Cuarenta Horas, habrá también sermón, terminando con la Bendición del Santísimo.

Día 19. Durante la Misa de las siete ejercicios dedicados a San José propios del día. En la de las ocho, el Mes del Sagrado Corazón como en los días anteriores.

Día 20. A las siete, Misa por la Pia Unión de Sufragios en el altar de la Virgen de la Soledad.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Mañana domingo. Misas a las horas de costumbre: a la de las siete punto doctrinal y en el oficio plática parroquial.

Tarde. A las tres catecismo y a las cuatro función del Mes del Sagrado Corazón.

Día 22. Festividad del SS. Corpus Christi. Misas a las horas de costumbre y a las nueve y media oficio con Exposición y plática.

Tarde. A las cuatro función del Mes del Sagrado Corazón y Sermón.

Sección Oficial

BANCO DE VALLS

Cuentas corrientes de la clase Obrera

Han ingresado en esta fecha por 111 imposiciones siendo 8 nuevas, 85.805'60 pesetas. Se han devuelto a petición de 129 interesados en concepto de capital, 37.715'87 ptas.

Valls, 5 y 7 de Junio de 1916.—El Secretario, Tomás Selva.

Noticias

El pasado sábado estuvo en Tarragona y Reus, regresando en el expés de la noche a Madrid nuestro querido y distinguido amigo el preclaro publicista y diputado a Cortes por Alicante D. Salvador Canals, a quien tuvimos el honor de saludar y reiterarle el testimonio de nuestra consideración y afecto.

En virtud de concurso de reingreso ha sido nombrada maestra en propiedad de la Escuela de Lilla (Montblanch), con el sueldo de 625 pesetas, D.ª Ramona Soler.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Ferrater, y el jueves próximo, festividad de Corpus Christi, la del Sr. Sabaté.

En el concurso que para grados se celebra todos los años en la Universidad Pontificia de Tarragona, han obtenido un premio en las Facultades de Teología y Filosofía, respectivamente, los jóvenes seminaristas y compañeros nuestros D. José M.ª Casañas Badia y D. José M.ª Benaiges Termens. Sea enhorabuena.

Bajo la presidencia de D. Estanislao Tell ha quedado constituida la nueva Comisión permanente de la Diputación provincial de Tarragona, la cual volverá a reunirse el día 20 del mes actual.

En la sesión celebrada el día 13 del corriente por el Consejo Provincial de Fomento de Tarragona, bajo la presidencia del Comisario regio, nuestro estimado amigo el abogado y diputado provincial D. Estanislao Tell, se tomaron, entre otros acuerdos, el de publicar una circular a fin de que los alcaldes, en los términos municipales correspondientes, exciten el celo de los cultivadores del avellano para que procedan a combatir el diablo por medio del arseniato de sosa.

Ha sido convocada la Diputación de Tarragona para el día 20 del actual, a fin de celebrar sesión extraordinaria para continuar la discusión sobre los medios de salvar la situación económica de la provincia.

En el tren de la tarde, procedente de Barcelona, llegó a esta ciudad, como teníamos anunciado, la sociedad coral «L'Unió» de San Sadurn de Noya, siendo recibida en la estación por la sociedad coral «Aroma Vallense» y una representación del Ayuntamiento.

Todos se dirigieron a las Casas Consistoriales en donde depositaron la *senyera*, y después de las saluciones de rúbrica, ejecutó algunas piezas en la plaza que merecieron calurosos aplausos de la numerosa concurrencia que allí había estacionada.

Por la noche, dicha entidad pasó a saludar a las autoridades, cantando algunas piezas en la plaza de la Libertad.

Nuestro distinguido compatriota, el reverendo Cura-párroco de Ntra. Sra. de la Bonanova, de Barcelona, ha sido nombrado Capellán del Hospital de San Francisco de Paula, de Madrid; cuya solemne inauguración hará S. M. el Rey D. Alfonso XIII el día de la festividad de San Juan Bautista.

El *Diario Universal*, de Madrid, correspondiente al día 14 del actual, con el epígrafe «Los Catalanes y el Conde de Romanones», publica lo siguiente:

«En el Hotel Ritz se ha celebrado esta tarde, a las dos, el almuerzo que ofrecían los senadores y diputados catalanes al conde de Romanones, y que se debe a la iniciativa del diputado por Mataró, D. Carlos Padrós.

El acto no ha tenido otro carácter que testimoniar al jefe del partido liberal la inquebrantable adhesión de todos los representantes de la política liberal en Cataluña.

Durante el almuerzo se habló, como es natural, de la marcha del debate sobre el problema catalán, estando conformes todos los presentes con la orientación señalada en sus discursos por el jefe del Gobierno, y agradeciendo la elasticidad que, dentro de la disciplina del partido, ha dado a las justas aspiraciones de la región catalana.

Ofreció el almuerzo, en términos familiares, el marqués de Mariano, como senador más antiguo, y el conde de Romanones, siempre dentro del mismo tono familiar, indicó la necesidad de que en el momento actual lo mismo los diputados catalanes presentes que el resto de la mayoría presten al Gobierno el más incondicional apoyo, a fin de que pueda ir resolviendo sucesivamente los problemas que se vayan planteando, con lo que todos los concurrentes mostraron la más absoluta conformidad.

Asistieron los Sres. Kindelán, Mathéu, marqués de Villanueva y Geltrú, Riu (Daniel y Emilio), Sales, Padrós, Baiber, Maristany (D. C.), Bosch, Nicolau, Forgas, marqués de Mariano. Se adhirieron los Sres. Collaso, Junoy, Balcells, Cusi, Lavern, Roure, y la Unión Nacional de Barcelona.

El conde de Romanones recibió esta tarde un expresivo telegrama de adhesión, del señor Roig y Bergadà, estando por tanto representados todos los senadores y diputados liberales por Cataluña.

El día 30 del presente mes termina la prórroga para que puedan acogerse a los beneficios de la reducción del servicio en filas los reclutas del alistamiento del año actual y los declarados inútiles en la revisión de este año.

Pueden también contar con el mismo plazo para acogerse a la cuota de 2.000 pesetas que señala el artículo 268 de la vigente ley de Reclutamiento los que disfruten de la de 1.000 pesetas, que determina el artículo 267 de la misma.

Nuestro querido amigo, el diputado provincial D. Anselmo Guasch ha concedido un premio en metálico para las carreras que se han de celebrar en Vendrell.

Copiamos de nuestro estimado colega *La Veritat*:

«Amb gust insertém lo resultat escolar del Coleigi de Sant Gabriel obtingut en los exámens de final de curs al Institut de Tarragona, es com seguix:

Sobresalients, 44 — Notables, 54 — Aprobats, 39.

Ademes varies matricules d'honor quin total encara no's coneix.

Aquest éxit tan falaguer era ja d'esperar conegut l'interés y cuidado que tan distingüeix a la direcció y professorat d'aquell centre docent.

Nostre enhorabona als professors y alumnes.

Idéntica felicitación manda a los Profesores y alumnos LA VOZ DE VALLS.

Por más que la concurrencia de forasteros a la feria que se celebró en esta ciudad el pasado lunes, conocida por feria de Mayo o de las *Forcas*, fué bastante numerosa, las transacciones que se realizaron fueron relativamente pocas y de escasa importancia, debido sin duda a la crítica situación que atraviesa la comarca con motivo de las causas de todos conocidas.

Mañana a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la conclusión del curso escolar en la Escuela Dominical de las Hijas de María.

En la Universidad de Zaragoza ha obtenido el título de Licenciado en Medicina y Cirujía el estudioso joven D. José de Soler y Roig, hijo de nuestro particular amigo el Subdelegado y médico municipal de Tarragona don Agustín Soler, a quien, al igual que a su hijo expresamos nuestra sincera felicitación deseándole coseche grandes triunfos en el ejercicio de la carrera.

Se ha publicado el resumen del cocio exterior durante el mes de abril último y durante los cuatro primeros meses del año actual.

En este periodo, la exportación representa 455 millones de pesetas y la importación 337, deduciéndose un saldo favorable de la balanza mercantil por 118 millones; pero haciendo abstracción de los metales preciosos, el saldo aumenta a 124 millones.

Las materias primeras y las substancias alimenticias crecen en la exportación, disminuyendo los artículos fabricados. Estos suben, por el contrario, en la importación, igualmente que las substancias alimenticias, bajando las primeras materias.

Pesidida por el Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona Dr. Reig, los días 1, 2 y 3 de Julio tendrá lugar la peregrinación eucarística al Santísimo Misterio de San Juan de la Abadesas, organizada por la Academia de la Juventud Católica de la ciudad Condal.

La salida de Barcelona (Norte) será el día 1 a las 8,15 y el regreso a las 19,50 del 3.

El precio de los billetes serán: 1.ª, 55 pesetas; 2.ª, 42,50; 3.ª, 30, comprendiendo en este precio el viaje en el tren extraordinario, manutención completa durante la estancia a San Juan, alojamiento, insignia de la peregrinación y toda clase de propinas.

Las inscripciones pueden hacerse hasta el 25 de Junio, todos los días de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde, a la Juventud Católica (calle de Cucurulla, 3 pral.)



Imprenta de Llorens y Cabré

Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona



SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de verano.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912. Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. RAMBLA CASTELAR, 1.º, ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4. - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

GALLAR Y ANGUERA

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrifugas, para rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fecha-dores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE LLORENS Y CABRÉ - - CALLE FORTUNY, 4 - - TARRAGONA - -